



## Existe-t-il dans la mer des créatures que l'on n'a jamais vues? LAYE, 13 ANS



La réponse en vidéo  
→ [bit.ly/3t24Kr0](https://bit.ly/3t24Kr0)



On estime que **80% des fonds marins n'ont jamais été explorés**, surtout dans les zones très profondes et polaires. C'est pareil pour les créatures qui y vivent.

**On connaît actuellement environ 250 000 espèces marines, animales et végétales. Mais il doit en exister 3 ou 4 fois plus.**

Il y a donc plus d'espèces que l'on n'a jamais vues que d'espèces connues! Et avec le réchauffement climatique, il est possible que certaines disparaissent avant même qu'on ait eu le temps de les découvrir.

Emmanuel Castella, Département F.-A. Forel de l'eau et de l'environnement, Université de Genève

## Pourquoi les pharaons étaient-ils considérés comme des dieux? ENISHI, 9 ANS



La réponse complète  
→ [bit.ly/3rwYfMk](https://bit.ly/3rwYfMk)



Les pharaons étaient effectivement considérés comme des dieux, mais seulement après leur mort. Vivants, ils n'étaient que leurs représentants sur terre, leurs prêtres.

**Les Égyptiens croyaient que le monde tomberait dans le chaos et que ce serait la fin du monde s'il n'y avait pas de pharaon.** C'était donc la fonction de pharaon qui était divine, pas le pharaon lui-même.

Certains pharaons, comme Ramsès II, ont été considérés comme des dieux de leur vivant, mais cela arrivait assez rarement.

Noémie Monbaron, Département des sciences de l'Antiquité, Université de Genève

## Est-ce que quelqu'un peut naître sans émotions? HARMONIE, 11 ANS



La réponse complète  
→ [bit.ly/2OfZmS5](https://bit.ly/2OfZmS5)



Oui, il arrive que des gens aient du mal dès leur naissance à ressentir des émotions. Ces difficultés peuvent aussi apparaître plus tard.

Elles peuvent être, par exemple, des symptômes de certaines maladies mentales, mais pas uniquement. Ces difficultés peuvent concerner une seule émotion en particulier ou les expériences émotionnelles en général. Les conséquences dans la vie de tous les jours sont très variables.

Mais heureusement, les personnes concernées peuvent s'entraîner à reconnaître, comprendre, exprimer et réguler leurs émotions.

Johanna Falk, Faculté de psychologie et des sciences de l'éducation, Université de Genève

Pose tes questions à nos spécialistes et découvre les réponses complètes  
→ [rts.ch/decouverte/questions-reponses](https://rts.ch/decouverte/questions-reponses)



→ **RTS Découverte**